
Prefeito vai 
à Câmara e 

esclarece sobre 
obras

Sabatinado pelos 
vereadores, o chefe do 
Executivo esclareceu 
pontos importantes dos 
questionamentos. 
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Saúde, educação 
e estradas são 

questionadas na 
Tribuna Livre

C i d a d ã o 
considerou “vergonhosa” 
a situação da Santa 
Casa de Misericórdia, 
que tem repercutido 
negativamente na 
população. 
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Uma campanha da Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas

Ajude Carmopólis a se livrar 
desse grande problema. 

Mantenha lotes e quintais 
limpos e não deixe água parada em 
vasilhas, garrafas, calhas e pneus.

Carmópolis realiza Primeira Semana da Mulher

A presente moção tem por finalidade ho-
menagear as mulheres pelo Dia Internacional da 
Mulher, comemorado anualmente no dia 08 de 
março. 

Cada vez mais atuantes em nossa socieda-
de, as mulheres vêm conquistando posições de 
destaque e de grande influência, mostrando que o 
carisma, a delicadeza, a suavidade e tantas outras 
qualidades inerentes à personalidade podem con-
tribuir para um mundo melhor. 

Nada mais justo que este Poder Legislativo 
demonstrar reconhecimento, admiração e respei-
to a essas heroínas do nosso cotidiano, por meio 
desta moção de aplausos, prestando essa singela 
homenagem às mulheres carmopolitanas. 

Homenagens Especiais - Ver. Antônio G. 

Francisco Rabelo Lara homenageia Carolina 
Loureira Rocha. Ver. Célio Roberto Azevedo 
homenageia Monalisa Aparecida Silva Azevedo. 
Ver. Claudinei Vicente da Silveira homenageia 
Antônia Geralda Silveira. Ver. Dirceu da Silva 
Homenageia funcionárias da Câmara Municipal. 
Ver. Fernando Luís Rabelo Lebron homenageia 
Letícia Rabelo Lebron. Ver. Geraldo Lucas 
de Lima e Silva homenageia Dalva Maria de 
Lima. Ver(a) Jaqueline Emília Luciano Silva 
homenageia Maria da Conceição Santos Silva. 
Ver. José Laércio da Silveira homenageia Rosa 
de Fátima Costa Silveira. Ver. Marcelo de Freitas 
dos Reis homenageia Jânia Aparecida Santos 
Machado Freitas. Ver(a). Whatiffa Franciely dos 
Santos Nogueira homenageia Maria José Teixeira.

Em sessão solene, Câmara homenageia cidadãs 
Numa parceria entre a Câmara Municipal de 

Carmópolis de Minas e a Prefeitura, foi realizada a 
Primeira Semana Municipal da Mulher, com eventos 
que se sucederam entre os dias 6 e 10 de março. As 
manifestações tiveram início com a recepção das 
mulheres na Câmara e palestra motivacional com o 
tema “O poder do feminino”. Em sessão solene, o 
Legislativo homenageou cidadãs apontadas por cada 
um dos 11 vereadores, cada uma tendo recebido uma 
moção de aplauso aprovada em plenário.
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Volney Henrique

Na abertura do evento, a cantora Rosângela Vasconcelos interpreta canção 
de Dalva Maria de Lima, em homenagem às mulheres carmopolitanas.

A Câmara Municipal de Carmópolis de 
Minas devolveu, ao Poder Executivo, a quantia 
de R$ 822.687,81, montante economizado 
durante o ano de 2022, sob a gestão do presidente 
José Laércio da Silveira (UNIÃO). Em ato 
simbólico, o prefeito recebeu, das mãos de 
todos os vereadores, o “cheque” no plenário do 
Legislativo, durante a sessão ordinária realizada 
no dia 13 de março de 2023. O atual presidente, 
vereador Geraldo Lucas (PV), manifestou a 
certeza de que o dinheiro será utilizado da melhor 
forma possível, preferencialmente nas áreas de 
infraestrutura e saúde, que passam por grandes 
necessidades. 

Câmara devolve mais de
 R$ 800 mil à Prefeitura

Volney Henrique

Volney Henrique

Evento tratou de assuntos relevantes à 
comunidade e dos problemas que
 os moradores vêm enfrentando.
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Moção de aplausos coletiva
Homenagens pelo Dia Internacional da Mulher

(Assinada por todos os vereadores)

Audiência encaminha 
reivindicações da comunidade 

Olhos D’água

Tomaticultores são impedidos de 
trabalhar por problemas em estrada

Vias não oferecem as mínimas condições para 
o escoamento da produção. 
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Requerimentos
Solicitações formais 
dos vereadores ao 
Poder Executivo 

mostram as áreas de 
maiores carências no 

município.
Páginas 4 e 5

Instalação de 
casa de apoio 
é pedida em 

plenário
Objetivo seria 

receber e dar suporte 
a mulheres e crianças 
vítimas de violência. 

Página 2

Presidente 
destaca dimensão 
do trabalho dos 

vereadores
Cabe aos parlamentares 
solicitar obras e 
outras ações ao Poder 
Executivo, além de 
desenvolver uma série de 
abordagens, iniciativas e 
apoios aos munícipes.
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Projeto Fada mostra 
ações e pede apoio 

para distribuir 
alimentos
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Volney Henrique

Foi apresentado 
pelo vereador Célio 
Roberto Azevedo (PSD) 
-foto à direita- e aprovado 
pelo plenário da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, na sessão 
ordinária realizada no 
dia 6 de março de 2023, 
requerimento solicitando 
da Secretaria Municipal 
Saúde que analise a 
possibilidade contratar um 
médico geriatra.

De acordo com o 
parlamentar, é de suma 
importância a existência 
desse especialista no sistema 
de saúde do município, 
sobre o qual já conversou 
com a secretária de Saúde, 
Daniela Leite Garcia Silva. 
Argumentou o vereador que 
é preciso cuidar dos idosos 
carmopolitanos, dando a 
eles saúde e longevidade e 
deixando esposas, filhos e 
demais familiares bem mais 
tranquilos.  

De acordo com a 
Sociedade Brasileira de 
Geriatria e Gerontologia 

A necessidade de 
instalação, em Carmópolis 
de Minas, de uma casa 
de apoio para receber e 
dar suporte a mulheres 
e crianças vítimas de 
violência, foi apontada 
pela vereadora Whatiffa 
Francielly dos Santos 
Nogueira (PSD) -foto à 
direita-, durante a sessão 
ordinária da Câmara 
Municipal realizada no dia 
13 de março de 2023. Ela 
destacou a importância da 
aprovação em plenário e 
encaminhamento, ao Poder 
Executivo, de requerimento 
neste sentido, de sua autoria 
e da vereadora Jaqueline 
Emilia Luciano (PV). E 
informou que a ideia da 
Casa de Apoio nasceu nos 
encontros com mulheres 
carmopolitanas realizados 
no mês de março, durante 
a Primeira Semana da 
Mulher. Em vista disso, 
ela decidiu encaminhar o 
requerimento.   

Como ex-conselheira 
tutelar, Whatiffa disse 
ter vivenciado algumas 
situações difíceis com 
crianças e adolescentes 
vítimas de violência, sem 
ter para onde encaminhar 
essas vítimas. “Trata-
se de iniciativa de suma 

O vereador Dirceu 
da Silva, líder do PSD 
-foto à direita-, questionou 
publicamente o prefeito 
de Carmópolis de Minas, 
José Omar Paolinelli 
(PSD), sobre a questão 
das obras paralisadas 
no povoado da Gerais. 
Aproveitando a presença 
do chefe do Executivo 
na sessão ordinária 
da Câmara Municipal 
realizada no dia 13 de 
março de 2023, Dirceu 
pediu esclarecimentos 
sobre o problema, 
ressaltando que se trata 
de um projeto financiado 
pela Caixa Econômica 
Federal, ou seja, a empresa 
responsável já recebeu 
os valores, sem, contudo, 
ter concluído o trabalho, 
que se encontra parado há 
quase dois anos.

De acordo com 
Dirceu, estão por serem 
feitos o restante do asfalto, 
as canaletas, as bocas de 
lobo e os meios-fios. Ele 
perguntou a José Omar 
se a Prefeitura já fez o 
pagamento à empresa se 
a obra vai continuar ou 
se o mandatário esperará 
o próximo ano, que 
será eleitoral. “Gostaria 
que vossa excelência 
falasse aqui, perante 
toda a população, o 
que será feito da obra”, 
pediu o parlamentar, 
que também questionou 
sobre contratação, pela 

O vereador 
Claudinei Vicente da 
Silveira, líder do PV -foto 
à direita-, comunicou 
ao plenário da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, durante a sessão 
ordinária do Legislativo 
realizada no dia 6 de março 
de 2023, que conversou 
com o prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD), quando 
o chefe do Executivo lhe 
disse que iria alugar uma 
máquina motoniveladora 
(Patrol), como também 
alguns caminhões, 
para auxiliarem no 
patrolamento das estradas 
e no transporte de 
cascalho.

Instalação de casa de apoio
é pedida em plenário

importância para a cidade 
e estou disposta a continuar 
lutando por isso”, grifou a 
parlamentar. E acrescentou 
que muitas mulheres 
também não têm para 
onde ir, por falta de apoio 
e políticas públicas, muitas 
delas tendo que continuar 
se sujeitando aos maus-
tratos, por falta de um lugar 
onde possam ser acolhidas.

Ainda sobre o mesmo 
tema, Whatiffa discorreu 
sobre outro requerimento 
de sua autoria, que pede 
ao prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD) que 
coloque em prática a lei 
municipal 1.877/2009, 
que criou o Conselho 
Municipal dos Direitos 
da Mulher e o Fundo 
Municipal dos Direitos 
da Mulher, “Vejo como 
muito importante que se 

coloque esse conselho para 
funcionar, pois fortalecerá 
a política voltada para as 
mulheres carmopolitanas”, 
argumentou.

Sobre o 
requerimento, a vereadora 
Jaqueline Emilia Luciano 
(PV) disse que, durante 
a Semana da Mulher 
recentemente realizada 
no município, foi 
possível dialogar com 
várias participantes, que 
cobraram a instalação da 
casa de apoio, sabendo 
que muitas mulheres 
sofrem violência porque 
não têm para onde ir, por 
não existir quem as acolha 
e as defenda. Em vista 
disso, a iniciativa poderá 
ajudar muitas mulheres e 
crianças. Daí a importância 
do apoio dos vereadores e 
do prefeito.

Prefeito é questionado publicamente 
sobre obras na Gerais

Prefeitura, de uma máquina 
que permaneceu parada por 
três meses, na beira de um 
brejo, no mesmo povoado.

Em resposta, o 
prefeito explicou que a 
empresa já recebeu pela 
obra e será obrigada, 
legalmente, a concluir o 
serviço de asfaltamento 
na Gerais, visto que ainda 
não transcorreram os cinco 
anos regulamentares. 
Lembrou que o momento 
programado para concluir 
os demais serviços no 
povoado coincidiu com 
o início das chuvas, 
obrigando a administração 
a dar atenção a pontos 
críticos no bairro Santo 
Antônio e agora no Lava-
pés. Disse, ainda, que 
a máquina teve de ser 
retirada do local por conta 
do excesso de chuvas. 
Acrescentou que a empresa 
já está licitada, sendo ela 
a Alfa Engenharia, que 
dará início ao serviço 
brevemente. E prometeu 
entrar em contato com o 

vereador para informá-lo 
sobre a data em que isso 
vai ocorrer.

Sobre a obra 
da Rua Augusto José 
Rabelo, também na 
Gerais, o prefeito afirmou 
que será realizada, mas 
que depende de uma 
parceria com o Serviço de 
Saneamento Ambiental 
Municipal (SESAM), 
devido às tubulações já 
instaladas na via.”Dou 
minha palavra: a obra será 
feita”, afirmou o prefeito.   

Dirceu relatou 
outros problemas 
existentes nas ruas e 
estradas do povoado, e 
agradeceu ao prefeito 
pelas boas ações em 
favor do setor de saúde 
da Gerais, onde o 
mandatário instalou um 
posto que se encontra 
em pleno funcionamento. 
“Mas as estradas estão a 
desejar. Na chegada da 
Gerais é lamentável ver a 
situação da rua”, concluiu 
o vereador.

Em requerimento, vereador solicita 
contratação de médico geriatra

Volney Henrique

(SBGG), geriatra é o médico 
que se especializou no 
cuidado de pessoas idosas. 
Ele se torna especialista 
após ter feito residência 
médica ou ter sido aprovado 
no concurso para obtenção 
do título de especialista em 
geriatria. 

O geriatra é um 
médico que utiliza uma 
abordagem ampla para a 
avaliação clínica, incluindo 
aspectos psicossociais, 
escalas e testes; por isso, 
a consulta geriátrica é, em 
geral, mais demorada. Além 
de lidar com doenças como 

as demências, a hipertensão 
arterial, o diabetes e a 
osteoporose, o geriatra 
também trata de problemas 
com múltiplas causas, como 
tonturas, incontinência 
urinária e tendência a quedas. 
Ele também fornece cuidados 
paliativos aos pacientes 
portadores de doenças sem 
possibilidade de cura.

Frequentemente atua 
em conjunto com equipe 
multidisciplinar, como na 
avaliação de tratamentos 
adequados e daqueles 
que trazem riscos e/ou 
interações indesejadas.

Prefeitura aluga patrol e caminhões 
para agilizar reforma das estradas

Volney Henrique

Claudinei revelou 
que acompanhou o prefeito 
em visita à estrada do 
Peão, que se encontra em 
péssimas condições de 
uso, quando o veículo em 
que se encontravam teve 
dificuldades em subir um 
determinado ponto da via, 
devido à quantidade dos 

buracos.
“Espero que 

realmente ele faça essa 
contratação, pois somente 
as três máquinas hoje 
existentes na Prefeitura 
não darão conta de 
patrolar todas as estradas 
rurais”, ressaltou o 
parlamentar. 
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O vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis, líder 
do UNIÃO -foto à direita-, 
destacou, durante a sessão 
ordinária da Câmara de 
Carmópolis de Minas 
realizada no dia 6 de março 
de 2023, os termos de 
requerimento apresentado 
por ele, solicitando ao Poder 
Executivo a reforma do 
Velório Municipal, pedido 
já feito anteriormente por 
outros colegas. A constatação 
é de que, embora seja muito 
utilizado pela população, 
o Velório não oferece as 
condições ideais de uso, 
faltando principalmente 
melhorias na ventilação 
e apresentando parte do 
telhado com goteiras.

De acordo com o 
vereador, a administração 
passada já falava em obras 

Em desabafo feito 
durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas 
realizada no dia 13 de março 
de 2023, o vereador João 
Francisco Vieira (PSD) -foto 
à direita-  expressou sua 
tristeza com a situação dos 
tomaticultores da Fazenda 
da Bilosca, praticamente 
impedidos de trabalhar 
por conta das péssimas 
condições das estradas, que 
não oferecem as mínimas 
condições para o escoamento 
da produção. 

O parlamentar disse 
ter comparecido várias vezes 
ao gabinete do prefeito José 
Omar Paolinelli (PSD), 
pedindo a ele uma solução, 
via Secretaria Municipal de 
Obras, mas o serviço não 
foi feito até hoje. Destacou 
que se trata de um serviço 

O vereador 
Fernando Luis Rabelo 
Lebron (PV), líder 
do governo -foto à 
direita-, solicitou do 
Poder Executivo, por 
meio de requerimento, 
a disponibilização de 
profissionais adequados, 
para que possam orientar 
e acompanhar usuários 
das academias ao ar livre 
existentes em Carmópolis 
de Minas. 

Explicando sua 
iniciativa, o parlamentar 
destacou, durante a sessão 
ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas realizada no 

A precariedade das estradas rurais de 
Carmópolis de Minas voltou a ser tema de 
manifestação da vereadora Jaqueline Emilia 
Luciano (PV) -foto acima-, que na sessão ordinária 
da Câmara Municipal realizada no dia 6 de março 
de 2023, leu a íntegra de um requerimento de sua 
autoria, pedindo ao Poder Executivo obras de 
manutenção e patrolamento de urgência na estrada 
principal que dá acesso ao distrito de Bom Jardim 
das Pedras, bem como em todas as ruas e estradas 
das comunidades vizinhas. 

De acordo com a vereadora, ela própria teve 
prejuízo com seu carro, que quebrou uma roda na 
estrada do Bom Jardim, via que se encontra repleta 
de pedras. “Não tem mais condições de ficar do jeito 
em que se encontra”, grifou Jaqueline. Máquinas 
prometidas pelo prefeito para aquela semana não 
haviam chegado ao local até naquele momento. A 
vereadora disse tratar-se de uma situação que depende 
da Secretaria de Obras, como também de máquinas. 
Destacou que a maioria dos produtores de tomates 
está no distrito, e não tem carro ou caminhão que 
aguente as atuais condições da estrada, obrigando os 
condutores a dividirem as cargas. O mesmo ocorre 
até mesmo com o serviço de saúde do SAMU. 

“Estou aqui para contribuir com o município, 
mas tem hora que não há como ficar calada. Sei que 
o prefeito tem disposição e boa vontade e irá atender 
a esta reivindicação das comunidades, juntamente 
com o secretário de Obras”, solicitou Jaqueline.

O vereador João Francisco Vieira (PSD) 
endossou os argumentos relacionados às estradas 
rurais, especialmente no que diz respeito à estrada 
do Bom Jardim e ao povoado da Gerais. E fez 
questão de destacar a situação precária do povoado 
da Formiga, que para ele é uma comunidade 
abandonada pelas administrações de Carmópolis. 
Citou, ainda, o povoado das Cabeceiras, também em 
situação ruim, e que mesmo assim sempre recebeu 
muito bem os vereadores. Para ele, são situações de 
claro abandono, que precisam merecer a atenção do 
Poder Executivo. 

José Laércio da Silveira (UNIÃO) disse 
que o problema é sério, podendo ser medido nos 
muitos apelos feitos aos vereadores pela população. 
De todos os problemas, ele situou como de mais 
urgente solução a estrada do Bom Jardim, devido 
ao seu grande movimento e por ser acesso a muitos 
povoados.  

Whatiffa Francielly dos Santos Nogueira (PSD) 
ratificou os argumentos apresentados por Jaqueline 
e disse ter alertado o prefeito José Omar Paolinelli 
(PSD) sobre a necessidade de um planejamento para 
obras de infraestrutura, recebendo dele a informação 
de que isto já está sendo feito, para que a malha 
viária seja totalmente restaurada. 

Dirceu da Silva, líder do PSD, definiu a 
estrada do Bom Jardim como uma vergonha para 
a administração municipal, com a pista coberta de 
pedras, provocando quebra de veículos e insegurança 
em todos que dela fazem uso.

Tomaticultores são impedidos de 
trabalhar por problemas em estrada

simples, bastando um 
caminhão e uma retro-
escavadeira, para espalhar 
o cascalho que já existe no 
local, gastando apenas um 
dia de serviço. “Eu estou 
cobrando, mas o prefeito 
não fez o serviço porque não 
quis”, reforçou o vereador.  

João Francisco 
orientou os órgãos 
competentes do Poder 
Executivo, para que façam 

uma operação tapa-buracos, 
utilizando cascalho nas 
estradas rurais, até que 
seja feito o patrolamento 
durante o período de seca. 
Acrescentou que o ex-
prefeito e atual secretário de 
governo, Geraldo Antônio da 
Silva, tem recebido muitas 
reclamações sobre problemas 
nas estradas e mata-burros 
quebrados. Argumentou que 
o mandato vai vencer, sem 

que a atual administração 
faça uma única obra de 
infraestrutura no distrito de 
Bom Jardim das Pedras.

O vereador também 
manifestou repúdio aos 
deputados Cássio Soares 
(PSD) e Domingos Sávio 
(PL-MG), majoritários 
no distrito, aos quais 
solicitou recursos de 
emendas parlamentares 
para proceder a melhorias 
na Rua Aimorés e Rua da 
Antena, mas nem sequer 
responderam. E prometeu 
cobrar deles, no momento 
em que visitarem a cidade. 

Concluindo, o 
vereador pediu ao prefeito, 
do qual disse ser “fã de 
carteirinha”, que tenha 
mais diálogo com os onze 
vereadores, pois todos 
só querem o bem de 
Carmópolis de Minas.

Precariedade das estradas 
de Carmópolis é gargalo da 

administração

Reforma do velório é necessidade 
urgente da população

para o local, mas até hoje 
nada foi realizado. Usuários 
continuam cobrando, com 
razão, as melhorias e chega a 
ser lamentável a necessidade 
de encaminhar mais um 
requerimento sobre o mesmo 
problema. O vereador 
afirmou que o velório de 
Carmópolis é o único nessas 
condições na região, sendo 
visíveis as diferenças em 

cidades vizinhas. 
“Infelizmente, na 

situação em que se encontra, 
o Velório é vergonhoso para 
a administração municipal”, 
avaliou Marcelo, pedindo 
um pouco mais de empatia 
para com os familiares dos 
falecidos, que passam por 
situação constrangedora, 
permanecendo sentados ou 
de pé o dia todo, sob forte 

calor e estrutura precária, 
inclusive de sanitários.

José Laércio 
da Silveira (UNIÃO) 
parabenizou Marcelo 
pela iniciativa, e lembrou 
ter encaminhado um 
requerimento, nos mesmos 
termos, no dia 19 de agosto 
de 2022, que venceu em 
dezembro sem que o serviço 
tenha sido feito.  

Whatiffa Francielly 
dos Santos Nogueira (PSD) 
endossou o requerimento 
de Marcelo, bem com o 
encaminhado anteriormente 
por José Laércio. Ela disse 
ter cobrado, pessoalmente, 
providências ao prefeito. E 
acrescentou ser necessário 
que o município adquira um 
terreno para construção de 
um novo cemitério, em vista 
do esgotamento do atual.

Uso inadequado de academias
ao ar livre pode prejudicar a saúde

dia 06 de março de 
2023, que tem visto 
usuários, principalmente 
pessoas idosas, fazendo 
uso inadequado desses 
equipamentos, praticando 
exercícios de forma 

errada, podendo gerar 
problemas de saúde. 

Ainda relacionado 
a academias ao ar livre, 
Fernando solicitou, 
também por meio de 
requerimento, que seja 

instalado um parquinho 
de diversões para crianças 
na praça do bairro Santo 
Antônio, local onde antes 
existia uma academia.  

“Passo sempre por 
ali e vejo que a academia 
era mais usada por 
crianças, trazendo riscos 
grandes, pois além de 
não serem acompanhadas 
por um profissional, os 
aparelhos já estavam bem 
danificados, e por isso 
foram retirados”, narrou 
o vereador, que pediu 
à secretária de Esporte, 
Lazer e Turismo, Mariluza 
Cristina Rabelo, que 
estude a possibilidade da 
instalação do parquinho. 



Continua na Página 5
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— REQUERIMENTOS —
Requerimentos coletivos

Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO) 
e Dirceu da Silva (PSD) 

Prestação de esclarecimentos - Requeremos, nos termos 
do artigo 139, inciso X do Regimento Interno, após deliberação 
do plenário, em homenagem aos princípios da transparência na 
administrativa pública e da legalidade, que seja convidado o 
senhor prefeito municipal José Omar Paolinelli, a comparecer na 
próxima reunião ordinária da Câmara Municipal de Carmópolis 
no dia 13 de março de 2023, para esclarecimentos.

Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO) 
e Célio Roberto Azevedo (PSD) 

Passarela para pedestres - Que seja solicitado da 
Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura Urbana e Rural, 
a colocação de uma passarela para pedestres na ponte Lava Pés, 
tendo em vista que a ponte é estreita e possui um movimento 
enorme de veículos e pessoas que passam no local. A solicitação 
visa proteção dos pedestres que passam pela via.

Banco de Alimentos - Que seja solicitado do prefeito, 
tendo em vista que está em análise na Câmara Municipal 
o Projeto de Lei  Nº 47, que ´´dispõe sobre a criação do 
Programa Municipal de Incentivo à Doação de Alimentos- 
Banco de Alimentos de Carmópolis de Minas´´, que envie à 
Câmara, uma estimativa do custo da implantação do projeto, 
incluindo profissionais, veículos, espaço físico, equipamentos, 
funcionários, bem como todos os gastos previstos para 
funcionamento do banco de alimentos, para que seja dada 
continuidade na análise do referido projeto.

Auxílio alimentação - Que seja solicitado do prefeito 
municipal, que analise os recursos orçamentários, para que 
estenda o auxílio alimentação proposto no projeto n⁰ 07/2023 
a todos os funcionários da rede pública municipal, efetivos e 
contratados, ou que envie novo projeto com essa finalidade. 

Célio Roberto Azevedo (PSD); Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara (PSDB); Dirceu da Silva (PSD) 

e Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO)
Audiência pública - Deliberação do plenário para 

a realização de uma audiência pública no povoado Olhos 
D´Água, no pátio da Igreja Santa Luzia, para tratar de assuntos 
relevantes à referida comunidade. 

Realização de uma Audiência Pública no Plenário da 
Câmara Municipal com o tema “Problemas relacionados às 
estradas rurais”, a ser agendada para a data de 28/03/2023, 
terça feira, 18h30, no plenário da Câmara, para a qual serão 
convidados autoridades, dentre elas o prefeito, o secretário 
municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, o 
representante do Sindicato dos Trabalhadores Rurais, etc.  

Whatiffa Francielly dos Santos Nogueira (PSD)
 e Jaqueline Emilia Luciano (PV)

Casa de apoio - Que seja solicitada do Poder Executivo, 
uma casa de apoio para mulheres e crianças vítimas de violências 
(física, psicológica, moral, patrimonial e sexual). É de suma 
importância o município oferecer um suporte para mulheres e 
crianças em situação de vulnerabilidade.  A falta desse suporte 
é um dos principais desafios que as mulheres, principalmente 
com crianças, enfrentam para denunciar seus abusadores, e 
essa Casa  possibilitará  que elas rompam com esse ciclo de 
violência, pois aquele momento em que as vítimas procuram a 
ajuda é decisivo, é  a oportunidade que elas têm de recomeçar 
a vida. 

Geraldo Lucas (PV), Jaqueline Emilia Luciano (PV) 
 e Fernando Luis Rabelo Lebron (PV)

Convite para esclarecimentos - Que seja convidado o 
senhor Sebastião Archanjo de Góes, a comparecer na próxima 
reunião ordinária da Câmara Municipal de Carmópolis, no dia 
03 de abril de 2023, para esclarecer assuntos afetos à sua pasta 
como servidor público municipal. 

Geraldo Lucas (PV) e
 Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO)

Avenida João Gonçalves Teixeira - Que seja solicitada 
da Comissão de Trânsito, reiterando pedido feito através 
do requerimento nº 138/2922, a instalação de placas de 
estacionamento exclusivo para transporte escolar e demarcação 
desse espaço na via, nos dois lados da Avenida João Gonçalves 
Teixeira, em frente à Creche Municipal Dona Lea, tendo em 
vista que os veículos, após embarcarem as crianças, uns seguem 
sentido o bairro e outros sentido centro. Que sejam instaladas 
placas de redução de velocidade, redutores de velocidade e 
faixa de pedestre. 

Rua Maria Cirilo - Que seja solicitado ao SESAM, que 
analise a possibilidade de acrescentar mais um dia na semana 
para a realização da coleta de resíduos sólidos na Rua Maria 
Cirilo, considerando o aumento significativo de comércios 
e moradores na via, devido ao grande número de edificações 
na rua, que faz  parte da área central da cidade. O acúmulo de 

lixo nas residências e portas de comércios e edifícios é cada 
vez maior, plástico, vidros, latas, entre outros, e acabam muitas 
vezes sendo embalados de forma errada e depositados em locais 
inadequados. 

José Laércio da Silveira (UNIÃO) 
e Jaqueline Emilia Luciano (PV)

Ponte da Vargem Grande - Que seja solicitada da 
Secretaria Municipal de Obras, a construção de uma ponte de 
madeira, em caráter de urgência, na região da Vargem Grande, 
até que seja possível proceder à reforma da ponte de concreto 
que existe no local e que se encontra danificada, em péssimas 
condições, em virtude das enchentes que atingiram o local, 
impossibilitando a passagem de caminhões. Moradores do local 
se propõem a doar as madeiras para a construção da ponte, para 
que o município execute apenas o trabalho.

Requerimentos individuais
 Jaqueline Emilia Luciano (PV)

Estrada do Bom Jardim das Pedras - Que seja 
solicitada da Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura 
Urbana e Rural, em caráter de urgência, a manutenção e 
patrolamento na estrada principal que dá acesso ao Distrito 
Bom Jardim das Pedras, bem como em todas as ruas e estradas 
das comunidades vizinhas. (Formiga, Formiguinha, Capão, 
Prainha, Areão, Paciência, Mata, Pé do Morro, Morro Alto, 
Sítio, Pedras, Cabeceira, Capão Jacu, olhos D’ água, Gerais e 
Chácara), pois tanto as estradas principais quanto os acessos 
estão em estado precário. 

Semana Santa no distrito - Que seja solicitado da 
Secretaria de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a pedido 
da Comissão de Trânsito da Semana Santa do Distrito Bom 
Jardim das Pedras, a efetuação em tempo hábil da manutenção, 
capina das ruas e praça do Distrito, bem como a  pintura dos 
meios-fios,  dessa vez da forma correta,  pois no último ano 
a pintura ficou  mal feita e desagradou.  A Semana Santa tem 
início na comunidade da Formiga. Sendo assim, a manutenção 
e colocação de cascalho na estrada que liga as duas capelas é de 
extrema necessidade. Que também seja vista a possibilidade de 
calçar a Rua José Augusto dos Reis e Rua da Antena, utilizadas 
para trajeto.

Distrito do  Bom Jardim das Pedras - Que seja soli-
citada da Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana 
e Rural, a manutenção e colocação de manilhas para captação 
das águas provenientes de enxurradas, no morro do estádio de 
futebol  no Distrito do  Bom Jardim das Pedras, bem como a re-
tirada da  terra que desceu para a pavimentação asfáltica na Rua 
Gervásio Pinto de Souza, próximo ao local conhecido como 
´´Ponte do Jair do Jandi´´, em  decorrência da falta da captação 
da água mencionada anteriormente.

Campo da Formiga e Bom Jardim das Pedras - Que 
seja solicitada da Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura 
Urbana e Rural, a retirada (corte) de um bambuzal  em frente 
ao local conhecido como ´´Campo da Formiga´´, tendo em vista 
que está prejudicando os moradores, causando risco de incêndio 
na rede elétrica, podendo alcançar as residências próximas. É 
necessário mais empenho por parte da administração, Secreta-
ria de Obras e CEMIG, para resolução desse problema, sendo 
que já foi feita essa solicitação e efetuaram apenas a poda, mas 
não solucionou o problema. Que seja feita uma operação tapa-
-buracos na Rua Isaura Ferreira Borges e retirado o mato no 
meio fio, bem como na rua Gervásio Pinto de Souza, e nesta, 
além do tapa-buraco, a construção dos meios fios. Ambas no 
Distrito Bom Jardim das Pedras.  

Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO)
Transporte para a Policlínica - Que seja solicitada do 

prefeito a possibilidade de colocar transporte público gratuito 
para levar os pacientes até a Policlínica, sugerindo-se um local 
no centro, ou até mesmo no hospital, como ponto de partida, em 
vista de ter recebido inúmeras reclamações de pessoas carentes 
que moram em bairros distantes, que não possuem veículos e 
não têm condições de pagar taxi até a Policlínica Municipal.

Córrego e Ponte Lava-Pés - Que sejam solicitadas do 
prefeito as planilhas de medições e empenhos dos pagamentos 
que foram efetuados referentes à obra no Córrego e Ponte Lava-
Pés. 

Rua Waldemar Alves de Paula - Que seja solicitada da 
Secretaria de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a pavimentação 
de um pequeno trecho no final da Rua Waldemar Alves de Paula. 
Que seja efetuada a drenagem pluvial no local.  

Rua Francisco Teixeira Marra - Que seja solicitada da 
Comissão Municipal de Trânsito, a possibilidade de colocação 
de um quebra-molas na Rua Francisco Teixeira Marra, no Bairro 
Santo Antônio.

Velório Municipal - Que seja solicitada da Secretaria 
Municipal de Obras e Infraestrutura Urbana e Rural, a 

possibilidade de efetuar melhorias na ventilação, telhado, 
cozinha, banheiros e a substituição dos basculantes do velório 
municipal por janelas maiores, deixando os salões um pouco 
mais acolhedores e arejados.

Avenida Brasil - Que seja solicitada da Secretaria 
Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a 
possibilidade de pavimentar um pequeno trecho no final da 
Avenida Brasil, no Bairro Jardim América, tendo em vista que 
foi um compromisso assumido pelo Exmo. prefeito com os 
moradores da via.

Rua Vitalgino Marques da Costa - Que seja solicitada 
da Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e 
Rural, operação tapa-buracos em caráter de urgência na Rua 
Vitalgino Marques da Costa, no bairro Cacimba, tendo em 
vista a existência de buracos impedindo veículo de sair da 
garagem.

Comunidade da Fartura - Que seja solicitada da 
Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, 
a manutenção em caráter de urgência da estrada que dá acesso 
à residência do senhor conhecido como Ari do Avelar, na 
comunidade da Fartura, contendo desmoronamento de terras 
em aterros, prejudicando passagem na estrada, bem como 
manilhas caídas.

Rua Joaquim Mariano - Que seja solicitada da 
Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, 
em caráter de urgência, a manutenção e pavimentação asfáltica 
na Rua Joaquim Mariano, no Bairro Santo Antônio, tendo em 
vista que a via se encontra intransitável.

Estrada de saída para o Distrito do Bom Jardim 
- Que seja solicitada da Secretaria Municipal de Obras 
Infraestrutura Urbana e Rural, em caráter de urgência, a 
manutenção e colocação de meio-fio no início da estrada de 
saída para o Distrito do Bom Jardim das Pedras, tendo em 
vista que parte do asfalto, sentido Distrito do Bom Jardim/
Carmópolis, encontra-se danificado. 

Rua José Augusto Faleiro - Que seja solicitado da 
Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, 
em caráter de urgência, o alargamento da Rua José Augusto 
Faleiro, iniciando na Avenida João Gonçalves Rabelo, no 
Parque Industrial Jovelino Rabelo (acesso ao local denominado 
Barrinha), para melhorar o tráfego, principalmente de veículos 
pesados, tendo em vista que a REMO, empresa que presta 
serviços à CEMIG, possui um pátio que utiliza como depósito 
para postes de cimento, que são utilizados pela CEMIG e 
REMO, que fazem plantão 24 horas em Carmópolis e região,  
e utilizam da via durante todo o dia, para carga e descarga 
de matérias, que são transportadas, em carretas, caminhões e 
caminhonetes. Por isso a necessidade de alargamento da via 
no trecho mencionado, que é muito estreito e tem sido um 
transtorno para os motoristas e usuários. 

Fernando Luis Rabelo Lebron (PV)
Academias ao ar livre - Que seja solicitada 

da Secretaria Municipal de Esportes Lazer e Turismo, 
a possibilidade de criação de programas para melhor 
utilização das academias ao ar livre com acompanhamento 
de profissionais da área.  

Praça Santo Antônio - Que seja solicitada do prefeito 
a viabilidade de instalar um parquinho de diversão na Praça 
Santo Antônio, para que as crianças tenham momentos de 
lazer, visto que a academia era utilizada na maioria das vezes 
por crianças de maneira inadequada. 

Grade de drenagem - Que seja solicitado da Secre-
taria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, o 
levantamento da grade de drenagem, no cruzamento da Rua 
Dr. Francisco Paolinelli com a Rua José Costa, tendo em vis-
ta que ela encontra-se abaixo do nível da rua, dificultando a 
passagem dos veículos.

Rua Flor do Campo - Que seja efetuada a manuten-
ção do asfalto da Rua Flor do Campo, nas proximidades do 
“Bar do Munir”,  para que seja solucionado os danos e evite 
problemas futuros. 

Célio Roberto Azevedo (PSD)
Rua 21 de Abril - Que seja solicitada da Secretaria 

Municipal de Obras e Infraestrutura Urbana a efetuação de 
reparos no calçamento da Rua 21 de Abril.

Médico geriatra - Que seja solicitada da Secretaria 
Municipal Saúde a possibilidade contratar um médico 
geriatra. 

Bairro Boa Vista - Que a Prefeitura notifique, nos 
termos da lei, os proprietários dos lotes do Bairro Boa Vista, 
para que efetuem a limpeza de seus imóveis. 

Caminhão pipa - Que sejam solicitadas do prefeito, 
informações a respeito do caminhão pipa. - Por quanto 
tempo foi contratado;  - Qual valor do contrato; - Se foi 
feita apenas a locação do caminhão, ou está inclusa mão de 
obra do motorista e combustível.  Cópia do contrato para 
informações adicionais. 
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Volney Henrique

O presidente da 
Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, 
vereador Geraldo Lucas (PV) 
-foto à direita- destacou, na 
sessão ordinária do dia 6 de 
março de 2023, a dimensão 
do trabalho dos vereadores 
perante a comunidade que 
representam. Partindo dos 
limites legais da vereança, 
o presidente disse que cabe 
aos parlamentares solicitar 
obras e outras ações ao 
Poder Executivo, além de 
desenvolver uma série de 
abordagens, iniciativas e 
apoios aos munícipes. 

Acrescentou que cada 
vereador tem sua forma de 
trabalhar, sendo que alguns 
preferem formalizar suas 
reivindicações por meio 
de requerimentos. No seu 
caso, ele prefere fazer 
os pedidos diretamente 
ao setor responsável, em 
vista da necessidade e 
da rapidez requeridas. 
Ponderou, entretanto, que 
não deixa de formalizar seus 
requerimentos, quando a 
situação assim o pede.

Num município de 
pouco menos de vinte mil 
habitantes, Geraldo Lucas 
destacou a facilidade de 
contato e comunicação 
entre os vereadores e os 
componentes do Poder 
Executivo, tornando 
mais diretas as relações 
com secretários, com 
melhores possibilidades de 

O vereador 
Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara, 
líder do PSDB -foto 
à direita-, cobrou o 
compromisso do Poder 
Executivo com a Santa 
Casa, com a qual fechou 
acordo para a aquisição 
de uma peça para o 
aparelho de Raio-X, 
transformando-o em 
digital, o que, até 
naquele momento, 
não havia sido feito. 
Grifou que a Santa 
Casa se encontra sem o 
equipamento. “Espero 
que o senhor prefeito 
cumpra a sua promessa, 
pois nós fizemos o 
nosso papel de cobrar”, 
apontou Antônio 
Gabriel.

Ainda sobre a 
fala do prefeito durante 
a audiência pública, 
Antônio Gabriel 
destacou que, segundo 
o chefe do Poder 
Executivo, dinheiro 
não seria problema, 
e que isto deverá ser 
levado em conta no 
momento da contração 
da maternidade.

O parlamentar 
lembrou que, se 
hoje a instituição se 
prepara para reformar 
sua lavanderia, isso 

— REQUERIMENTOS —
Continuaçao da Página 4

João Francisco Vieira (PSD)
Extensão da iluminação pública - Que seja solicitada 

do prefeito a possibilidade de efetuar a extensão da iluminação 
pública na estrada do distrito do Bom Jardim das Pedras, 
iniciando-se no campo de futebol até no local denominado 
“Prainha”, nas proximidades da propriedade do senhor Tarcísio, 
tendo em vista que vários moradores utilizam esse trecho no 
período noturno. 

Creche do Distrito - Que seja solicitada do prefeito 
a possibilidade reativar a creche do Distrito do Bom Jardim, 
tendo em vista pedido de várias mães do Distrito. A| reativação 
daquela creche irá abrigar a demanda das crianças daquela 
localidade, onde há muitas famílias que precisam de um local 
para deixarem seus filhos.

José Laércio da Silveira (UNIÃO)
Bom Jardim das Flores e Lajinha - Que seja solicitada 

da Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, 
a manutenção das estradas rurais que dão acesso aos povoados 
do Bom Jardim das Flores, Lajinha e demais comunidades 
circunvizinhas, em caráter de urgência, as quais se encontram 
em péssimo estado de conservação. Um morador local se 
propõe a fazer a doação do cascalho para melhoria das estradas 
naquela localidade. 

Política Municipal de Mobilidade Urbana - Para que 
seja regulamentado e executado o que dispõe a Lei Municipal 
nº 2.286, de 29 de dezembro de 2020, que ´´Institui a Política 
Municipal de Mobilidade Urbana de Carmópolis de Minas 
- PlanMob``, especialmente, em seu art. 81 que diz que cabe 
ao Município a ´´Implementação do estacionamento rotativo, 
inicialmente no perímetro central, podendo ser ampliado 
gradativamente conforme demandas comprovadas em estudos 
técnicos``, devido o aumento do fluxo de veículos no centro da 
cidade, que traz lentidão e também diminui o acesso às vagas 
para estacionamento. 

Whatiffa Francielly dos Santos Nogueira (PSD)
Novo Cemitério Municipal - Que seja solicitada 

do Poder Executivo, a possibilidade de viabilizar recursos 
necessários a serem destinados à aquisição de área de terras 
para a construção de novo Cemitério Municipal. Carmópolis 
atualmente dispõe de dois cemitérios, sendo que um deles já se 
encontra lotado e o outro praticamente sem espaço. 

Conselho e Fundo Municipal dos Direitos da Mulher - 
Que seja solicitado do Poder Executivo, que coloque em prática 
a Lei Municipal 1.877/2009, que criou o Conselho Municipal 
dos Direitos da Mulher e Fundo Municipal dos Direitos da 
Mulher.  Um dos objetos de um Conselho atuante é se ater à 
luta pelo fim da violência contra a Mulher. 

Rua Leopoldo Ferreira dos Santos - Que seja solicitada 
da Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e 
Rural, a manutenção na Rua Leopoldo Ferreira dos Santos, nas 
proximidades da residência nº 515. 

Limpeza de terrenos - Seja solicitada ao prefeito 
municipal que efetue a limpeza dos terrenos com possível foco 
de dengue e envie a conta para o proprietário, além de multa, 
nos termos do art. 81, § 2º do Código de Posturas Municipal (Lei 
Complementar nº 40/2010). O Estado de Minas Gerais sofre um 
surto de dengue de grandes proporções. Essa medida protegerá 
a população de Carmópolis contra a irresponsabilidade de quem 
não mantém limpo o seu lote. 

Músicas de louvor e oração - Seja solicitado ao Prefeito 
que nas festividades de final de ano, realizadas em diversos dias 
próximos ao dia 27 de dezembro (aniversário da cidade), seja 
dedicado pelo menos um dia ao público cristão, com shows 
artísticos, atividades e música gospel. O público cristão é 
maioria em Carmópolis de Minas, e muitos não se simpatizam 
com o estilo musical adotado nas festividades de final de ano. 
Além do mais, as festividades são próximas ao dia 25 de 
dezembro, data em que os cristãos comemoram o nascimento 
de Cristo.

Fiscalização das calçadas - Que seja solicitada do Poder 

Executivo, a implantação de uma operação de fiscalização das 
calçadas, visando a mobilidade e a acessibilidade do cidadão. 
O poder público precisa cobrar dos proprietários de imóveis a 
devida conservação ou dar prazo para executar as reformas e 
deixar as calçadas em bom estado de conservação e limpeza.

Rua Alonso Teixeira Marra - Que seja solicitada 
da Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e 
Rural, a manutenção, em caráter de urgência, no final da Rua 
Alonso Teixeira Marra, que se encontra toda esburacada, com 
calçamento solto e crateras, o que dificulta o tráfego de veículos 
na via, podendo causar danos em veículos e prejuízos aos seus 
proprietários, bem como acidentes com pedestres.  

Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara (PSDB)
Povoados do Peão e Cassimiro - Que seja solicitado da 

Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a 
manutenção na estrada principal que liga o povoado do Peão até 
o povoado dos Cassimiro e sai na comunidade da Brasilândia. 
Manutenção da ponte que dá acesso ao povoado dos Cassimiro, 
localizada na propriedade do senhor Aristides, conhecido 
popularmente como  ´´Tide Capruni´´.  

Claudinei Vicente da Silveira, líder do PV
Rua Antônio Araújo - Que seja solicitada da 

Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a 
possibilidade de efetuar o calçamento em parte da Rua Antônio 
Araújo no Bairro Amaral. Parte da via já é calçada, faltando 
somente um pequeno trecho. A rua tem um trânsito muito 
intenso, uma vez que serve de acesso à BR-381, e o trecho que 
não está calçado tem empresas, depósitos e galpões.

Povoado do Japão Grande - Que sejam solicitadas da 
Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, 
informações sobre o novo processo licitatório referente à obra 
de asfaltamento no Povoado do Japão Grande, bem como data 
prevista para o início das obras, uma vez que é necessário apro-
veitar o período de seca para a realização dessa obra. 

Presidente destaca dimensão do 
trabalho dos vereadores

atendimento dos pedidos.
“Os vereadores 

podem solicitar, diretamente 
aos agentes, a manutenção 
de uma via, de uma 
estrada rural, ponte ou 
serviços prestados por 
determinada secretaria, mas 
o requerimento é previsto e 
também é necessário para 
que o vereador fundamente 
o seu trabalho”, argumentou 
o presidente, enumerando, 
ainda, os projetos de leis 
que podem ser apresentados 
pelos parlamentares, com o 
objetivo de contribuir para 
a melhoria da administração 
municipal. Além disso, ele 
destacou o trabalho dos 
vereadores junto aos seus 
deputados e senadores, com 
o objetivo de direcionar 
recursos para Carmópolis 
em todas as áreas. 

“O trabalho do 
vereador é bem mais 
complexo do que somente 
no plenário, estando presente 
nas realizações e eventos 

municipais e mostrando-se 
solidário aos munícipes”, 
apontou o presidente.

O vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis, líder 
do UNIÃO, disse que 
às vezes os vereadores 
recebem críticas de pessoas 
em redes sociais, afirmando 
que eles não fazem nada, e 
que tais críticas emanam de 
munícipes que não sabem 
qual é a real função do 
vereador. “Defendo aqui 
os onze vereadores. Todos 
nós fazemos e muito bem 
feito o nosso trabalho. Mas 
como disse o presidente, 
não temos poder de fazer 
obras, conseguir médicos 
para a Santa Casa. Nossa 
função é fiscalizar e 
auxiliar o prefeito por 
meio dos requerimentos”, 
argumentou, mostrando 
que o vereador não calça 
rua, não tapa buraco, mas 
cobra do prefeito, o que 
tem sido muito bem feito 
pelos edis.

Vereador cobra cumprimento de 
acordo do prefeito com a Santa Casa

Volney Henrique

se deve ao trabalho 
dele e de seus colegas 
Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do UNIÃO; 
Dirceu da Silva, líder 
do PSD; Célio Roberto 
Azevedo (PSD) e João 
Francisco Vieira (PSD), 
que compunham a mesa 
diretora de 2021, quando 
foi devolvido o valor de 
aproximadamente R$ 
50 mil para a compra 
da máquina lavadora 
especial. 

Antônio Gabriel 
lembrou que, durante a 
audiência pública, ele 
pediu ao prefeito que 
ajudasse na reforma da 
rede elétrica da Santa 
Casa, que se encontra 
em estado precário.

O vereador 
noticiou que em 2023 
está destinando o 
total de sua emenda 
impositiva, no valor 

de R$ 84.930,24, para 
a construção da nova 
lavanderia da Santa 
Casa, e que também os 
vereadores Marcelo de 
Freitas dos Reis, líder 
do UNIÃO e Dirceu da 
Silva, líder do PSD, 
destinaram parte de 
suas emendas à mesma 
causa, perfazendo o 
total de R$ 169.860,48.

A decisão dos 
vereadores em destinar 
suas emendas à reforma 
da lavanderia do 
hospital foi aplaudida 
pelo vereador 
Fernando Luis Rabelo 
Lebron (PV), líder do 
governo. Ele informou 
que pediu ao prefeito 
que dê andamento à 
compra da máquina, 
cuja licitação já se 
encontra concluída, 
tendo recebido dele 
uma resposta positiva. 
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Atendendo requerimento assinado 
pelos vereadores Célio Roberto Azevedo 
(PSD); Antônio Gabriel Francisco 
Rabelo Lara (PSDB); Dirceu da Silva 
(PSD) e Marcelo de Freitas dos Reis 
(UNIÃO), foi realizada pela Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas, no 
dia 21 de março de 2023, uma audiência 
pública no povoado Olhos D’água, no 
pátio da Igreja Santa Luzia, para tratar 
de assuntos relevantes à comunidade. A 
sessão foi presidida pelo vice-presidente 
do Legislativo, vereador José Laércio da 
Silveira (UNIÃO) e contou com a presença 
de representantes dos moradores, do vice-
prefeito Leir de Oliveira Lebron (PV) e 
do secretário municipal de Administração, 
Wagner Henrique Raimundo.

Co-autor do requerimento que deu 
origem ao encontro, o vereador Célio 
Roberto Azevedo (PSD) informou ter 
sido procurado por representante da 
comunidade, relatando diversos problemas 
que os moradores vêm enfrentando. 
Também lembrou que já havia sido 
realizada uma reunião com o ex-secretário 
de Infraestrutura Urbana e Rural, Sérgio 
Damião de Morais, há mais de um ano, 
e desde então nada do que foi prometido 
chegou a ser realizado. 

Célio disse ter recebido uma lista de 
questionamentos, sendo eles: na chegada 
da capela, troca das manilhas, aterrando 
se possível, e instalação de um tubo de 
aço na passagem do córrego; proceder 
ao asfaltamento ou calçamento; instalar 
bocas de lobo com manilhas, em frente 
à capela; iluminação pública em frente à 
capela; construção de praça com academia 
ao ar livre; construção de uma guarita, 
especialmente para crianças que aguardam 
o ônibus escolar; patrolamento da estrada 
que liga o povoado à cidade, incluindo 
todos os pontos, até a última propriedade, 
com construção de um viradouro e  
retirada das enxurradas das estradas; com 
alargamento das pistas até oito metros, 
como manda a legislação municipal. A 
lista de pedidos foi, então, passada às 
mãos do vice-prefeito.

Também como co-autor do 
requerimento, o vereador Dirceu da 
Silva, líder do PSD, comentou sobre os 
pedidos listados, entre eles a instalação 
de iluminação pública, obra solicitada por 
ele à administração anterior e ainda não 
realizada. “É lamentável que a comunidade 
de Olhos D’água não disponha de 
iluminação em suas ruas”, ressaltou 
Dirceu, ponderando, entretanto, que quem 
faz é o prefeito, e não o vereador, que tem 
apenas o poder de pedir obras e votar os 
projetos de leis. 

O morador Wilson Ananias 
Lourenço disse que não existe mais 
chegada à sua casa, nem mesmo o mata-
burro, destacando que no local existem 
pessoas enfermas, incluindo sua mãe.   

Joelson Batista Lebron afirmou que 
desde mandatos anteriores o povoado se 
encontra esquecido. Ele considerou como 
urgente a instalação de um tubo de aço 
na atual ponte que dá acesso ao povoado, 
resolvendo o problema do córrego; e 
perguntou ao vice-prefeito o que pode ser 
feito em favor do povoado. 

Leir Lebron informou que o 

município possui mais de mil e trezentos 
quilômetros de estradas rurais, e que 
o trabalho de manutenção é difícil e 
um pouco demorado, mesmo com três 
motoniveladoras trabalhando. Pontes 
e mata-burros foram danificados pelo 
excesso de chuvas. Revelou a existência de 
dois tubos de aço, remanescentes de 2022, 
ainda a serem instalados. Revelou que 
cada tubo custa hoje cerca de R$ 80 mil,  e 
destacou, também, que o vice-prefeito não 
tem força para decidir, função que cabe ao 
prefeito e ao secretário de Obras. 

Milton Sebastião dos Reis também 
falou sobre os problemas das estradas que 
dão acesso às moradias, pedindo a retirada 
de enxurradas que invadem espaços e 
instalação de manilhas para escoamento 
de água pluvial. De acordo com o vice-
prefeito, a Prefeitura já licitou a compra 
das manilhas, que deverão chegar 
brevemente. Mas existem proprietários 
impedindo a retirada das enxurradas. 
Leir Labron prometeu fazer uma visita de 
inspeção ao local.

O secretário Wgner confirmou 
a licitação para compra das manilhas a 
serem utilizadas na obra do povoado Olhos 
D’água, havendo um prazo para a entrega 
por parte do fabricante, a partir da ordem 
de compra. Quanto às estradas, o secretário 
explicou que existe uma programação de 
obras da qual o povoado faz parte, sendo 
garantida a execução dos serviços. Disse 
que levaria as demais reivindicações ao 
prefeito. E argumentou que a audiência 
pública é um momento oportuno para a 
comunidade se movimentar em torno de 
seus problemas, 

Célio disse ter se sentido frustrado 
com a afirmação do vice-prefeito de 
que não tem forças para decidir, para 
representar a população.  “Espero 
que esta Audiência não fique apenas 
na conversa”, grifou o parlamentar, 
destacando a falta de planejamento da 
Prefeitura. Sobre a questão, Dirceu da 
Silva defendeu a posição do vice-prefeito, 
que teve a hombridade de afirmar sobre 
suas limitações no governo. “Ruim 
seria se ele prometesse as obras e não 
as fizesse”, destacou Dirceu, elogiando 
a postura de Leir Lebron. Na sequência, 
o vice-prefeito revelou que pensa em se 
afastar da Prefeitura, pois seus pedidos 
não são atendidos. 

Representando oficialmente a 
comunidade, o morador Adalto dos 
Reis ressaltou a falta de atenção das 
administrações municipais, fazendo com 
que a comunidade sofra com problemas 
crônicos e antigos. E disse sentir muito 
que o vice-prefeito esteja se afastando 
da Prefeitura. “Se ele está abandonando, 
e o prefeito, então?”, questionou o 
representante, que disse sentir vergonha 
do estado em que se encontra a frente 
da capela. Finalizando, ele agradeceu 
aos vereadores e ao vice-prefeito pelas 
presenças.

Também falaram sobre os 
problemas do povoado os moradores 
Antônio Marcelino e José Paulo dos 
Reis; a vereadora Jaqueline Emilia 
Luciano (PV) e os vereadores José 
Laércio da Silveira (UNIÃO) e João 
Francisco Vieira (PSD). 

Para esclarecer 
sobre o descumprimento 
da lei municipal 1.947, 
que dispõe sobre o 
uso obrigatório de 
identificação dos veículos 
públicos; como também 
sobre a limpeza de lotes; 
problemas de trânsito na 
Rua Padre Jair Pereira; 
obras na Rua Manoel 
Leandro, no povoado 
Gerais e obras no bairro 
Lava-pés, participou 
da sessão ordinária do 
Poder Legislativo de 
Carmópolis de Minas 
realizada no dia 13 de 
março de 2023 o prefeito 
José Omar Paolinelli 
(PSD). Ele foi sabatinado 
pelos vereadores e 
esclareceu pontos 
importantes desses 
questionamentos. 

Co-autor do 
requerimento que 
convidou o chefe do 
Executivo a participar 
da sessão do Legislativo, 
Marcelo de Freitas dos 
Reis (UNIÃO) agradeceu 
a José Omar pela 
disponibilidade, já que, 
por lei, os vereadores 
não têm autoridade para 
convocar o chefe do Poder 
Executivo, que deve 
ser apenas convidado. 
O vereador disse ser do 
conhecimento do prefeito 
que várias leis municipais 
são descumpridas, não 
só na atual gestão, 
como também na 
anterior. E pediu 
esclarecimentos sobre a 
falta de identificação dos 
veículos públicos, algo 
que vem sendo cobrado 
pelos vereadores desde o 
início do mandato e pela 
população, que afirma 
serem alguns veículos 
utilizados para outros 
fins. 

O prefeito 
considerou o 
questionamento como 
pertinente e informou 
que todos os veículos 
já se encontram 
devidamente plotados, 
serviço efetuado por 
meio de um mutirão 
realizado recentemente. 
Informou que, caso ainda 
ocorra algo irregular, a 
situação será investigada. 
Marcelo agradeceu pelos 
esclarecimentos, mas 
observou que a plotagem 
ocorreu por pressão, pois 
na semana anterior ainda 
eram vistos carros da 
Prefeitura sem a devida 
identificação. 

Sobre o trânsito 
pesado na Avenida Padre 

Audiência encaminha reivindicações da comunidade Olhos D’água
Prefeito vai à Câmara e 

esclarece sobre obras

Jair Pereira, Marcelo 
ressaltou que se trata de 
uma via muito perigosa, 
especialmente na subida 
de caminhões pesados. A 
lei, segundo o vereador, 
foi aprovada exatamente 
para evitar acidentes 
graves no trecho. 

De acordo com 
o prefeito, ele e o 
presidente da Comissão 
de Trânsito, Flávio 
Cecotti, preocupados com 
a situação, procuraram o 
promotor de justiça, para 
que os orientasse sobre 
a legalidade do que o 
poder público pretendia 
fazer. O representante 
do Ministério Público 
orientou para que 
primeiro fosse feita uma 
campanha educativa sobre 
a proibição do tráfego 
de caminhões, norma 
que, entretanto, não tem 
sido obedecida.  Em 
vista disso, o prefeito já 
ordenou a confecção de 
um projeto para fechar 
definitivamente o trânsito 
de caminhões pesados 
naquela via. 

Sobre o projeto, 
Flávio Cecotti informou 
que, pela lei de trânsito, 
o problema já era para 
estar resolvido, pois 
a placa indicando a 
proibição deveria ser o 
bastante. Mas de forma 
imprudente, alguns 
motoristas, inclusive de 
outras cidades, continuam 
utilizando a via de forma 
irregular. Confirmou que 
o projeto realmente está 
em andamento e que o 
problema será resolvido, 
com o rebaixamento 
do passeio e uma boa 
sinalização, por meio 
dos quais só poderá subir 
veículos leves. Também 
estão em curso mudanças 
no sistema de sinalização 
semafórica, dando sinal 
verde contínuo para os 
veículos que sobem, 
acrescentando dispositivo 
acionado pelo pedestre 
para que possa parar o 
fluxo no momento em que 
precisar atravessar a via.

Sobre os lotes sujos, 

o prefeito informou que 
em 2022 foi pensada uma 
campanha educativa, 
em parceria com o 
Corpo de bombeiros de 
Oliveira, com visitas 
aos locais e instruções 
aos proprietários, mas 
o advento da estação 
chuvosa impediu que 
a ação fosse avante. 
Revelou que a Prefeitura 
contratará uma empresa 
para roçar os lotes 
cobertos pelo mato, com 
cobrança na conta do 
IPTU e que esse serviço 
também será feito em 
trechos de estradas rurais. 

Sobre o problema 
falou também Isabela 
Santos, fiscal de posturas 
do município. Segundo 
ela, com o aumento dos 
casos de dengue, ano 
passado foi constituída 
uma força-tarefa para 
efetiva fiscalização. 
Foram realizadas cerca 
de quatrocentas vistorias, 
sendo encaminhadas 
cerca de duzentas 
notificações, quando se 
viu uma efetiva vontade 
dos proprietários em 
colaborar. Mas como 
apenas as notificações 
não resolvem o problema, 
será contratada a empresa 
para fazer o serviço e 
cobrar no IPTU. 

Sobre a morosidade 
verificada na obra do 
bairro Lava-pés, o 
prefeito informou que o 
empresário vencedor da 
licitação prometeu a ele o 
envio de mais máquinas e 
mão de obra ao local. José 
Omar também prometeu 
entregar aos vereadores, 
brevemente, um croqui 
apontando os trechos da 
obra financiados pelo 
governo federal e os 
cobertos com recursos do 
município. 

O prefeito dialogou 
com os vereadores sobre 
os temas apresentados no 
requerimento e agradeceu 
pelo debate de alto nível, 
colocando-se à disposição 
para outros chamamentos. 
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Volney Henrique O cidadão Alessandro Aparecido Pinto -foto acima-
participou da sessão ordinária da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas realizada no dia 27 de março de 
2023. Ocupando a “Tribuna Livre”, ele falou sobre a ponte 
que liga o povoado do Chiqueiro ao Peão, que segundo ele 
está em situação muito complicada, difícil de ser resolvida 
e que perdura há bastante tempo, com as comunidades 
estando completamente sem passagem há pelo menos três 
meses.

Alessandro argumentou que, por suas precariedades, 
pontes de madeira já deveriam ter sido descartadas há muito 
tempo pelas administrações públicas. Em Carmópolis 
houve um período em que se passou a utilizar mata-burros 
de ferro e pontes de cimento, mas houve um retrocesso, 
voltando às construções de madeira. Ele destacou o tubo de 
aço (Tubo Armco) que será instalado no lugar da ponte e 
que já recebeu o aval técnico de uma engenheira. O tempo 
programado para a obra, já com o material no local, é de 
apenas 10 dias e já foi liberada a licença ambiental, mas 
mesmo com o tempo mínimo previsto para a construção, a 
Prefeitura decidiu construir um paliativo de madeira. 

O participante chamou a atenção dos vereadores para 
o princípio da impessoalidade, previsto na Constituição 
Brasileira, pois teme que o material seja retirado e levado 
para outro local.  

Alessandro apresentou gastos já feitos, como 
abertura da vala para instalação; areia e brita que já estão 
no lugar; transporte desses materiais e disponibilização de 
bate-estacas. “Tudo isso tem preço e não se pode rasgar 
dinheiro público assim”, continuou o cidadão.  Solicitou 
que os vereadores convoquem o atual secretário de 
Infraestrutura Urbana e Rural (Obras), Carlos Antônio 
Nascimento, para responder algumas perguntas, entre elas 
por que a obra ainda não foi realizada e qual o interesse 
nessas pontes de madeira. Por que quase quatro meses sem 
a ponte? 

Autora do requerimento que pediu a construção da 
ponte de madeira, a vereadora Jaqueline Emilia Luciano 
(PV) considerou as colocações como pertinentes, mas 
discordou quanto ao uso de pontes de madeira, pois o 
produtor não pode esperar para transportar seus produtos 
agrícolas, com pena de perdê-los na lavoura. Para ela, se o 
arranjo possível é uma ponte de madeira, que seja ela, com 
o único objetivo de ajudar o produtor, especialmente os 
pequenos, que não dispõem de muitos recursos e trabalha 
para prover sua família. “Nem que seja nos ombros, é preciso 
dar passagem a eles”, disse a vereadora, argumentando que 
hoje ficou difícil para o pequeno produtor, pois se já tem 
dificuldades em vender sua colheita, imagine se não puder 
transportá-la. “O que você disse é relevante. Sou totalmente 
a favor do progresso e contra o retrocesso, mas quanto a 
esse requerimento ele tem seu mérito, pois é muita gente 
que precisa passar por lá”, acrescentou.  

Sobre o tema, também falaram os vereadores José 
Laércio da Silveira (UNIÃO); Marcelo de Freitas dos Reis, 
líder do UNIÃO; Whatiffa Francielly dos Santos Nogueira 
(PSD); Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara, líder do 
PSDB; Claudinei Vicente da Silveira, líder do PV; Célio 
Roberto Azevedo (PSD); Dirceu da Silva, líder do PSD e 
Fernando Luis Rabelo Lebron (PV), líder do governo.

Por sugestão do líder do governo, o presidente 
Geraldo Lucas (PV) decidiu encaminhar ofício ao Poder 
Executivo, com os questionamentos apresentados por 
Alessandro. 

Em mensagem à mesa diretora da Câmara, logo após 
sua participação, Alessandro disse ter sido mal-entendido, 
pois nunca teve a intenção de menosprezar a importância 
do requerimento. Apenas quis chamar a atenção para o 
fato de, como morador da zona rural, merecer uma ponte 
de cimento, bem como estradas em boas condições, já que 
todos pagam os impostos para ter o melhor e não o pior. 

Ocupando o espaço 
dedicado à Tribuna Livre, 
durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas 
realizada no dia 06 de 
março de 2023, Arley 
Costa Amorim -foto à 
direita-, coordenador do 
Projeto Fada, forneceu 
dados aos vereadores 
sobre a atuação da 
entidade no ano de 2022, 
quando houve uma 
média de 32 acolhidos 
na instituição que se 
dedica à recuperação de 
dependentes químicos. No 
total foram 133 acolhidos 
no transcorrer do ano, dos 
quais 31 de Carmópolis. 

Entre os acolhidos 
em 2022, vinte e dois 
pacientes concluíram 
todo o tratamento 
de nove meses. Foi 
oferecida uma média de 
27 procedimentos por 
dia para cada acolhido. 
Em todo o ano foram 
315.360 procedimentos, 
sendo mais de quinze mil 
na área da saúde, entre 
eles tomada de pressão 
arterial, distribuição de 
medicamentos e aferição 
de glicose. Ocorreram, 

Para falar sobre temas 
ligados à saúde, educação 
e estradas rurais, Mauro 
Teixeira dos Santos   -foto 
à direita- ocupou o espaço 
dedicado à tribuna livre, 
durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas 
realizada no dia 6 de março 
de 2023. 

Ele considerou 
como “vergonhosa” a 
situação da Santa Casa 
de Misericórdia, que tem 
repercutido negativamente 
na população. Pediu que os 
vereadores ajudem na busca 
de uma solução definitiva, 
na elaboração de uma nova 
política de gestão, passando 
a entidade para o município 
ou estado. Destacou a falta 
de serviços oferecidos pela 
instituição atualmente e o 
problema do fechamento da 
maternidade.

Sobre educação, 
Mauro pediu ações 
para o distrito de Bom 
Jardim das Pedras. Ele 
apontou problemas como 
zoneamento escolar; 
escassez de brinquedos 
para as crianças; falhas no 
setor de segurança e falta 

Saúde, educação e estradas são 
questionadas na Tribuna Livre

de adequação nos horários 
de chegada dos professores, 
deixando alunos à espera na 
porta do estabelecimento.

A respeito de estradas 
rurais, Mauro destacou a 
falta de cumprimento de 
promessas feitas pelo atual 
prefeito José Omar Paolinelli 
(PSD), especialmente no que 
diz respeito ao patrolamento 
das estradas. Revelou que, 
mesmo após definições 
tomadas pelo poder público, 
somente após muitas 
reclamações e abordagens 
um serviço próximo à sua 
residência foi realizado com 
uso de máquinas. Disse que 
a comunidade adquiriu, por 
sua conta, nove toneladas de 
escória que estavam sendo 
distribuídas em pontos 
críticos da via. 

Mauro cobrou, com 
veemência, atitudes mais 
eficientes do prefeito, como 
forma dele justificar a 
permanência no posto, pois 
segundo ele, nada se vê de 
ações efetivas. “Queremos 
resultados pelos impostos 
que nós pagamos”, exigiu o 
reclamante. Sobre a Câmara, 
ele destacou que entra e 
sai presidentes, sem que 
nada seja feito em favor da 
comunidade. 

O atual presidente 
do Legislativo, Geraldo 
Lucas (PV), esclareceu que 
o presidente da Câmara 
não possui autoridade para 
definir e executar obras, 
prerrogativa exclusiva do 
prefeito. Cabe a ele, enquanto 
presidente do Legislativo, 
apenas encaminhar ao 

Executivo os requerimentos, 
ofícios e demais formas de 
solicitações dos vereadores. 
Sobre as estradas rurais, o 
presidente lembrou que há 
mais de uma década não 
chovia tanto como neste 
verão, o que contribuiu 
para aumentar os problemas 
nos 1.400 quilômetros 
de estradas existentes no 
município, e que a Prefeitura 
já desenvolve ações para 
conseguir resolver todos 
os problemas, pedindo, 
entretanto, um pouco de 
paciência à população. “A 
Prefeitura terá que trabalhar 
muito para conseguir fazer 
essa manutenção”, concluiu 
o presidente. 

Jaqueline Emilia 
Luciano (PV); Whatiffa 
Francielly dos Santos 
Nogueira (PSD), Célio 
Roberto Azevedo (PSD), 
Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do UNIÃO; 
Antônio Gabriel Francisco 
Rabelo Lara, líder do 
PSDB; Dirceu da Silva, 
líder do PSD e Fernando 
Luis Rabelo Lebron (PV), 
líder do governo, também 
abordaram as situações, 
esclarecendo pontos, 
orientando e apontando 
outros problemas.

Cidadão pede instalação 
de Tubo Armco no lugar 

de ponte de madeira
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Projeto Fada mostra ações e pede
 apoio para distribuir alimentos
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também, cerca de 1.700 
atendimentos na área 
psicológica.

De acordo com o 
coordenador, o Projeto 
Fada oferece aos seus 
acolhidos cinco refeições 
por dia, sendo, em média, 
160 refeições diárias. Em 
um ano foram 58.400 
refeições, sem contar as 
repetições.

Arley entregou 
a cada vereador um 
esboço do projeto 
“Menos desperdício e 
mais amor”, elaborado 
pela instituição com o 
objetivo de conseguir 
entrar no Conselho 
Municipal de Assistência 
Social, “Estamos apenas 
formalizando um trabalho 
que já é realizado pelo 
Projeto Fada”, esclareceu 

o coordenador. Ele 
também disse que 
a entidade recebe 
doações e, quando tem 
estoque superior às suas 
necessidades, também 
promove doações, 
repassando o excesso a 
quem esteja necessitando.

Sobre o projeto de 
lei do Poder Executivo, 
em tramitação na Casa, 
que institui o banco 
de alimentos, Arley 
se colocou totalmente 
favorável a ele, mas 
afirmou que o Projeto 
Fada já pratica a doação 
de alimentos, incluindo 
verduras produzidas 
em suas dependências. 
“Então, ao invés de criar 
uma nova estrutura, por 
que não nos ajudar, já 
que hoje não temos nem 

mesmo um centavo de 
ajuda do município?”, 
questionou. 

O presidente do 
Legislativo, vereador 
Geraldo Lucas (PV), 
elogiou o trabalho árduo 
e voluntário desenvolvido 
por Arley junto ao Projeto 
Fada e disse acreditar que 
o requerimento aprovado 
naquela sessão, de autoria 
dos vereadores Célio 
e Marcelo, esclarecerá 
sobre as pretensões da 
Prefeitura quanto ao 
banco de alimentos, 
podendo ser algo não 
conflitante com o serviço 
prestado pelo Projeto 
Fada. 

Endossando os 
mesmos argumentos, 
falaram os vereadores  
Fernando Luis Rabelo 
Lebron (PV), líder do 
governo; Jaqueline Emilia 
Luciano (PV); José Laércio 
da Silveira (UNIÃO); 
Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do UNIÃO; 
Whatiffa Francielly dos 
Santos Nogueira (PSD); 
Célio Roberto Azevedo 
(PSD); Claudinei Vicente 
da Silveira, líder do PV e 
Dirceu da Silva, líder do 
PSD.
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O Poder Legislativo de Carmópolis 
de Minas realizou, no dia 8 de março 
de 2023, em sua sede, sessão solene em 
homenagem ao Dia Internacional da 
Mulher. O evento fez parte da programação 
oficial da Primeira Semana da Mulher, 
realizada em parceria com a Prefeitura, com 
participação da Polícia Militar e Polícia 
Civil. A sessão homenageou mulheres 
apontadas por cada um dos 11 vereadores, 
cada uma tendo recebido uma moção de 
aplauso aprovada em plenário. Estiveram 
presentes a secretária municipal de Saúde, 
Daniela Leite Garcia Silva e a secretária-
adjunta Poliane Alvim.

Ao abrir o evento, o presidente 
Geraldo Lucas (PV) disse que a Câmara 
sentia-se honrada em homenagear aquela 
que, despojando-se da vaidade de uma 
realização pessoal, entrega-se em doação 
aos seus familiares, ao seu trabalho e, sem 
qualquer recurso especial, renova e reergue 
a vida de quem dela se acerca. 

Após a execução dos hinos Nacional 
e do Município, a cantora Rosângela 
Vasconcelos interpretou uma canção 
de autoria da compositora Dalva Maria 
de Lima, em homenagem às mulheres 
carmopolitanas. 

O vereador Antônio G. Francisco 
Rabelo Lara homenageou sua esposa 
Carolina Loureira Rocha. Célio Roberto 
Azevedo homenageou sua esposa 
Monalisa Aparecida Silva Azevedo. 

Claudinei Vicente da Silveira homenageou 
sua mãe Antônia Geralda Silveira. Dirceu 
da Silva Homenageou as funcionárias 
da Câmara Municipal Anne Cristina de 
Castro Oliveira, Magna Leite Fagundes 
Padilha, Maria de Fátima Teixeira, Maria 
do Carmo Borges Xavier, Maria do 
Carmo Costa, Maria do Carmo Santiago 
Aquino, Marília Isabel Santos de Assis 
e Valéria Patrícia Costa. Fernando Luís 
Rabelo Lebron homenageou sua mãe 
Letícia Rabelo Lebron. Geraldo Lucas de 
Lima e Silva homenageou sua tia Dalva 
Maria de Lima. Jaqueline Emília Luciano 
Silva homenageou sua sogra Maria da 
Conceição Santos Silva. José Laércio da 
Silveira homenageou sua esposa Rosa de 
Fátima Costa Silveira. Marcelo de Freitas 
dos Reis homenageou sua esposa Jânia 
Aparecida Santos Machado Freitas e 
Whatiffa Franciely dos Santos Nogueira 
homenageou a senhora Maria José Teixeira.

As vereadoras Whatiffa e Jaqueline 
receberam homenagens especiais da mesa 
da Câmara, como representantes femininas 
no plenário do Legislativo, que prestam 
valoroso serviço à sociedade carmopolitana. 
Também a cantora Rosângela Vasconcelos 
recebeu homenagem especial.

Todos os vereadores se manifestaram 
sobre suas homenageadas, destacando suas 
virtudes, exemplos e trabalho em favor de 
suas famílias e da sociedade da qual fazem 
parte.

Numa parceria entre a Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas e 
a Prefeitura, foi realizada a Primeira 
Semana da Mulher, com eventos que se 
sucederam entre os dias 6 e 10 de março. 
As manifestações tiveram início com 
a recepção das mulheres na Câmara e 
palestra motivacional com o tema: “O 
poder do feminino”, ministrada pela 
psicóloga Oana Saldanha. Chá com elas e 
mutirão de citologia e mamografia deram 
sequência à movimentação.

No dia 07 foi realizada uma roda de 
conversa, com o tema “A construção de 
políticas públicas para mulheres”, com a 
mediadora Rosária Medeiros, no Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais de Carmópolis 
de Minas.

Na data em que se comemora o Dia 
Internacional da Mulher, 08 de março, 

houve concentração na Praça dos 
Passos; caminhada pelas ruas do centro da 
cidade em protesto contra a violência às 

mulheres; panfletagem e conscientização 
sobre o significado da comemoração. 
Seguiu-se um mutirão de citologia e 
mamografia e reunião solene na Câmara, 
com entrega de votos de aplausos e 
apresentação da música de autoria de 
Dalva Maria de Lima, em homenagem às 
carmopolitanas.

No dia 09 foi promovida uma 
visita da rede municipal de educação 
à Associação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais (APAE); mutirão de citologia 
e mamografia e uma tarde da beleza para 
as idosas no Lar Comunitário São Vicente 
de Paulo, organizada pela Secretaria de 
Assistência Social e Habitação e Secretaria 
Municipal de Saúde.

A Primeira Semana da Mulher 
foi encerrada no dia 10 de março, com 
recepção de convidados no Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais e palestra do Corpo 
de Bombeiros com o tema “Primeiros 
socorros de recém-nascidos”.

A cidadã Andréia 
Diniz Silva ocupou 
o espaço dedicado à 
tribuna livre, na Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, durante a sessão 
ordinária realizada no dia 
6 de março de 2023, para 
falar sobre transporte 
urbano. Ela informou 
ser moradora de Belo 
Horizonte, mas sua irmã 
reside em Carmópolis. 

Disse que vem 
percebendo a falta de 
transporte coletivo 
na cidade, que já tem 
população de quase vinte 
mil habitantes, o que torna 

o serviço uma obrigação 
da Prefeitura. Ela fez 
algumas medições de 
distâncias entre bairros 
e o centro da cidade. Do 
Bicudo são mais de 10 mil 
metros e do bairro Santo 
Antônio mais de dois mil. 

Destacou que 
a população está 
envelhecendo e que 
as distâncias a serem 
vencidas não batem 
com o oferecimento de 
transporte. Lembrou que 
a tendência é a cidade 
crescer, que o município é 
cem por cento um bioma, 
que prédios estão sendo 
construídos e é necessário 
planejar, evitando os 

males do crescimento 
desordenado. 

Os parlamentares 
Jaqueline Emilia Luciano 
(PV); Whatiffa Francielly 
dos Santos Nogueira 
(PSD); Célio Roberto 
Azevedo (PSD); Geraldo 
Lucas (PV); Claudinei 
Vicente da Silveira, líder 
do PV; Dirceu da Silva, 
líder do PSD e Fernando 
Luis Rabelo Lebron 
(PV), líder do governo,  
elogiaram a presença 
de Andréia na Câmara, 
apontando a pertinência 
dos temas abordados 
e a necessidade do 
planejamento urbano na 
administração pública. 

Carmópolis realiza Primeira Semana da Mulher

O presidente do Legislativo, Geraldo Lucas, com a secretária da Saúde Daniela Leite 
Garcia Silva; vereadora Whatiffa Franciely dos Santos Nogueira; a palestrante 

Oana Saldanha e a vereadora Jaqueline Emília Luciano Silva.

Câmara homenageia cidadãs 
em sessão solene

Mais uma vez 
ocupando o espaço 
dedicado à Tribuna Livre, a 
cidadã Cristiane Paolinelli 
participou da sessão ordinária 
da Câmara de Carmópolis de 
Minas realizada no dia 20 de 
março de 2023, para abordar 
questões ligadas à identidade 
cultural do município. De 
acordo com ela, no que 
diz respeito ao patrimônio 
histórico, Carmópolis já se 
encontra numa situação que 
pede uma providência mais 
rápida, pois é como a perda da 
carteira de identidade de uma 
pessoa. No caso, Carmópolis 
está perdendo literalmente 
sua identidade. 

“As pessoas estão 
perdendo a história, a 
memória e a cultura de 
modo geral, não apenas no 
sentido material, mas no 
imaterial”, refletiu Cristiane, 
não sendo apenas casas 

particulares ou imóveis 
públicos. Há, segundo ela, 
um descontentamento e uma 
decepção entre os artistas 
locais, pois a Casa da Cultura, 
tão prometida, nunca saiu do 
papel. Muitos deles estão 
tentando mostrar sua arte 
de dentro de suas próprias 
casas ou por meio de feiras 
culturais ou gastronômicas.

Cristiane revelou 
que o Instituto Estadual 
do Patrimônio Histórico 
e Artístico de Minas 
Gerais (IEPHA-MG) se 
dispõe a enviar técnicos a 
Carmópolis, como o objetivo 
de discutir essas questões 
com a população, incluindo 
os recursos financeiros 
disponíveis para ajudar na 
realização de obras e ações.

A cidadã lembrou que 
foi protocolado na Câmara 
um pedido de audiência 
pública, para que sejam 
discutidos assuntos ligados 
à cultura local e os processos 

que tramitam no Ministério 
Público, órgão que, inclusive, 
já pediu há bastante tempo a 
realização dessa audiência.

Reforçando os 
argumentos e fatos 
apresentados, falaram 
sobre o tema as vereadoras 
Jaqueline Emilia Luciano 
(PV) e Whatiffa Francielly 
dos Santos Nogueira (PSD); 
e os vereadores José Laércio 
da Silveira (UNIÃO); 
Antônio Gabriel Francisco 
Rabelo Lara, líder do PSDB; 
Célio Roberto Azevedo 
(PSD); Dirceu da Silva, líder 
do PSD e Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV), líder do 
governo.

O presidente do 
Legislativo, vereador 
Geraldo Lucas (PV), 
informou que o pedido de 
audiência já se encontrava de 
posse da assessoria jurídica 
da Câmara, e após o parecer 
técnico, se encarregaria de 
dar sequência à solicitação.

Preocupado com 
os graves problemas de 
mobilidade urbana que 
ocorrem em Carmópolis de 
Minas, o vice-presidente 
da Câmara, vereador 
José Laércio da Silveira 
(UNIÃO), -foto à direita- 
informou, na sessão 
ordinária realizada no 
dia 13 de março de 2023, 
que tomará uma série de 
iniciativas, com o objetivo 
de melhorar as condições 
de tráfego de pedestres e 
veículos pela cidade.

De acordo com ele, o 
crescimento da população e 
do número de veículos tem 
requerido cada vez mais uma 
atitude definitiva, tendo em 
vista as dificuldades criadas 
para a população. 

Entre os problemas, 
ele apontou os estragos 

Vice-presidente toma iniciativa 
para melhorar mobilidade urbana
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encontrados em quase 
todos os passeios públicos 
e os gargalos no trânsito, 
com grandes dificuldades 
de se encontrar vagas de 
estacionamento no centro 
da cidade, situação agravada 
pelos condutores de 
motocicletas, que costumam 
ocupar, com seus pequenos 
veículos, o espaço de dois 

carros. 
O parlamentar 

informou, finalmente, que 
começaria, ainda naquela 
semana, a desenvolver um 
estudo de um projeto de lei, 
contando com a colaboração 
de todos os vereadores e 
vereadoras, com o objetivo 
de melhorar as condições de 
mobilidade urbana. 

Problema do patrimônio cultural é 
novamente levado ao plenário

Transporte urbano já é uma necessidade em Carmópolis


